

# *En Ecuador arranca año electoral en América Latina*

---



## **Elecciones en Ecuador**

*por María Josefina Arce*

El 2025 también será un año electoral en América Latina y el Caribe. Varias naciones serán escenario de estos procesos para elegir presidente, renovar Parlamento y autoridades locales.

El calendario arranca el próximo 9 de febrero en Ecuador, donde aspiran a la presidencia 16 candidatos, entre ellos el actual jefe de estado Daniel Noboa, quien actualmente completa el mandato de Guillermo Lasso.

Recordemos que en mayo de 2023 para evitar su destitución por la Asamblea Nacional decretó Lasso la muerte cruzada, con lo que disolvió el órgano legislativo y convocó a elecciones anticipadas, en las que se impuso Noboa.

La principal contendiente de Noboa es Luisa González, del opositor movimiento Revolución Ciudadana, mientras que el resto de los aspirantes, de acuerdo con las encuestas, no han logrado captar un apoyo significativo.

Los sondeos reflejan una disparidad en el favoritismo del electorado, pues algunos se inclinan a favor del actual mandatario, del partido Acción Democrática Nacional, y otros por González, a quien dan una ventaja de 8 puntos porcentuales.

La diferencia en las urnas la marcarán los indecisos, que las consultas sitúan en poco más de 7%.

Un aspecto que sin dudas, tendrá un peso importante a la hora de ejercer el voto será el grave problema de seguridad que se ha mantenido bajo la gestión de Noboa, y cuya estrategia para combatir el alto grado de violencia ha sido cuestionada por muchos.

Y es que el actual inquilino del Palacio de Carondelet ha centrado su táctica en la declaratoria de estados de excepción, en la militarización de las calles y prisiones y la construcción de megacárceles, lo que ha generado protestas.

Diversos sectores critican que no se hayan adoptado otras acciones necesarias para mejorar las condiciones de vida de los ecuatorianos y cerrar así, las puertas a la criminalidad.

Por demás, la reciente desaparición y asesinato de cuatro menores en Guayaquil, caso en el que están siendo investigadas las Fuerzas Armadas, y que ha provocado un fuerte rechazo en la ciudadanía es un aspecto en contra de Noboa.

El venidero 9 de febrero más de 13 millones de ecuatorianos deberán también elegir en las urnas a 151 legisladores y 5 miembros del Parlamento Andino, en unos comicios marcados por crisis en varios órdenes y tensiones entre las principales figuras del ejecutivo del país.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/374718-en-ecuador-arranca-ano-electoral-en-america-latina>



**Radio Habana Cuba**